Razas españolas en la vidriera internacional

Livestock Genetics from Spain (LGFS), plataforma de promoción y comercialización de genética animal española recientemente creada, realizó su presentación en rueda de prensa en Madrid. Se trata de una iniciativa del Grupo Operativo Exportgen que tiene como principal objetivo la internacionalización de las razas puras de ese país. Este acto fue el comienzo de una serie de acciones que incluyen la realización de una "misión inversa" para conocer las razas bovinas autóctonas, de la que formará parte Taurus en septiembre próximo.



El acto de presentación de *Livestock Genetics* from Spain (LGFS) se llevó a cabo el 13 de mayo pasado en el Hotel Rafael de Madrid y contó con la participación de representantes del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA) y del Instituto de Comercio Exterior (ICEX) de España.

La puesta en marcha de la plataforma de promoción y comercialización de genética animal española LGFS surgió como iniciativa del Grupo Operativo Exportgen, que tiene como principal objetivo crear un canal de comercialización y promoción del material genético de las razas puras españolas.

El grupo Exportgen está integrado por Feagas (Federación Española de Asociaciones de Ganado Selecto) como miembro ejecutor y sus asociados fundadores Aseava (Asociación de



Asturiana de los valles.



Asturiana de los Valles), Acruga (Asociación de Rubia Gallega) y Ancce (Asociación del Caballo Pura Raza Español). Actualmente la plataforma cuenta con la participación de más asociaciones de criadores. "A las tres razas que iniciaron el proyecto con Exportgen se sumaron las razas Retinta y Avileña-Negra Ibérica en bovino; Merina, Assaf y Manchega en ovino; Murciano-Granadina, Florida y Malagueña en caprino; Hispano-árabe, Árabe y Menorquina en equino caballar e Ibérica en porcino", expresó José Luis Urquijo, presidente de Feagas durante su discurso de apertura. "Contamos con razas valoradas y demandadas a nivel internacional, por lo que decidimos crear este proyecto, con la ayuda del Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural (FEADER) y del MAPA, para su promoción en el extranjero", agregó Manuel Luque, director gerente de Feagas. "El objetivo es buscar sinergias en la comercialización exterior de genética y poner en valor el trabajo que los ganaderos españoles vienen realizando durante décadas". La unión de las asociaciones y empresas con mayor experiencia en la exportación es la vía más adecuada para desarrollar este proyecto y unir sus conocimientos y fuerzas para conseguir dicho objetivo común. Con este propósito, se ha formado un grupo potente en el que cada miembro aporta su experiencia, capacidad técnica y estratégica

Vedevax BLOCK









que resulta complementaria a la de los otros miembros para lograr los objetivos planteados.

El COVID afectó las acciones programadas para este año por LGFS, respecto a las misiones comerciales en el exterior y misiones inversas. De hecho impidió que Taurus pudiera participar en forma presencial de estas primeras acciones. No obstante, como lo señalara en su presentación Jesús Centenera, socio director de la consultora Agerón Internacional, la pandemia llevó a que el trabajo pasara a modo "turbo", intensificando las acciones. Centenera realizó una síntesis de las actuaciones del grupo Exportgen desde su creación, mencionando la participación en la Misión a Lisboa y en ferias virtuales en Alemania y

Dubay como estrategia de divulgación internacional. Asimismo destacó la realización de estudios técnicos sectoriales y de mercado, con foco en Argentina, Brasil, EE.UU., México y Oriente Medio, además de la creación de la web, desarrollo de seminarios y videos de promoción.

María Naranjo, directora de Alimentos Vinos y Gastronomía del ICEX, destacó la importancia de la "imagen país" del sector agroalimentario español. "A la excelencia y diversidad, el proyecto LGFS añade un componente fundamental: innovación. La proyección internacional brindará la profundidad para dar a conocer la "marca país" en un trabajo mancomunado, que premiará el esfuerzo realizado por empresas españolas durante mucho tiempo".



Avileña negra ibérica.



Retinta.



LÍNEA REPRODUCTIVA



Investigación, desarrollo y compromiso con la reproducción animal.































FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE ASOCIACIONES DE GANADO SELECTO

FEAGAS es el líder del consorcio por integrar 118 razas y ser representante del sector ganadero (bovino, ovino, caprino, porcino, equino y otras especies) a nivel nacional, además de su dilatada experiencia en la coordinación, gestión y participación en proyectos de investigación. Su relevancia en el sector queda demostrada por su representación ante la Dirección General de Recursos Agrícolas y Ganaderos del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación de España, por ser responsable de la organización de Certámenes Nacionales e Internacionales de Ganado de Raza Pura, y formar parte de diferentes organizaciones del sector en España y el extranjero. Ocupa actualmente la Secretaría General Permanente de la Federación Iberoamericana de Razas Criollas y Autóctonas, foro de encuentro del sector profesional y ganadero de Iberoamérica.

GO **EXPORTGEN**

EXPORTGEN está coordinado por FEAGAS como organización paraguas de la ganadería de selección en España. También forman parte del Grupo tres Asociaciones de criadores, que están haciendo de punta de lanza en la puesta en marcha de esta maquinaria de partida, como son la raza equina caballar Pura Raza Española (ANCCE), y las razas bovinas Asturiana de los Valles (ASTUR-GEN y ASEAVA) y la Rubia Gallega (ACRUGA).

Igualmente, forman parte de Exportgen, ESMEDAGRO, AGERON, Xenética Fontao y VISAVET, como empresas subcontratadas y como colaboradores, el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y el ICEX de España.



Rubia gallega.

FIGAN 2021

El programa de actividades de la Misión Inversa incluirá la visita a la 15ª Edición de la Feria Internacional para la producción animal. FIGAN se realizará del 7 al 10 de septiembre en las instalaciones feriales de Zaragoza con la participación confirmada hasta el momento de más de 800 empresas y 69.000 metros cuadrados de exposición. La innovación, el desarrollo y la tecnología se erigen como pilares fundamentales del salón, convirtiendo a FIGAN en el mejor escenario



para que las empresas del sector presenten sus equipos y productos, a la vez de generar debates sobre el presente y futuro del mercado internacional. Buena prueba de ello es el concurso de Novedades Técnicas que reúne a las empresas de punta, así como la organización de actividades complementarias -programa de jornadas técnicas, seminarios, conferencias, concursos- que aportan valor agregado al salón y muestran el compromiso de la Feria de Zaragoza con la difusión de conocimiento e innovaciones.

Por sus esfuerzos en pro de las empresas, su implicación en el conocimiento y la innovación y el elevado compromiso con el progreso económico y social, FIGAN 2021 obtuvo el máximo reconocimiento de internacionalidad que otorga el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo español a los salones que cumplen con las exigencias europeas y cuentan con el respaldo mayoritario de sus respectivos sectores.

Así, FIGAN 2021 se erige en el epicentro de la industria agropecuaria y constituye un espacio idóneo para establecer contactos, mejorar su negocio, lanzar proyectos e incrementar la imagen de las firmas participantes, entre otras muchas ventajas comerciales.





Presentación en sociedad de LGFS.



"A la excelencia y diversidad del sector agroalimentario español, el proyecto LGFS añade un componente fundamental: innovación", expresó María Naranjo, directora de Alimentos Vinos y Gastronomía del ICEX. A la derecha, Juan José Urquijo, presidente de Feagas y Leonor Algarra, subdirectora general de Medios del MAPA.



"El objetivo es buscar sinergias en la comercialización exterior de genética y poner en valor el trabajo que los ganaderos españoles vienen realizando durante décadas", señaló Manuel Luque, director gerente de Feagas.



"La pandemia llevó a que el trabajo pasara a modo turbo, intensificando las acciones", dijo Jesús Centenera, socio director de la consultora Agerón Internacional.

Por su parte, Leonor Algarra, subdirectora general de Medios de Producción Ganadera del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA) remarcó el potencial de la ganadería española a nivel mundial y la necesidad de buscar mercados. "La biodiversidad española dará una gran capacidad de expansión para externalizar la genética", dijo. El papel central de los ganaderos, apoyado por los técnicos y laboratorios de genética molecular, el procesamiento de datos y los organismos públicos dan el aval necesario a los productos para su inserción en el mundo.

Finalmente, la funcionaria anunció la candidatura española para ser sede del ICAR (International Committee for Animal Recording) en 2023, lo que generará una gran "Misión inversa" en Toledo.

La genética de las razas españolas seleccionadas atesora un gran valor, acentuado por su diversidad, y una potencial demanda en otras latitudes. El desafío de LGFS es generar el puente para que esa genética, avalada por entidades de referencia que garantizan el cumplimiento de la exigente legislación europea, llegue oportunamente a los potenciales compradores, cubriendo las necesidades de cada cliente.

LOS PRECIOS MÁS BAJOS DEL MERCADO





CONOCÉ LOS NUEVOS PACKS REPRODUCTIVOS

Benzoato Estradiol | Cipionato Estradiol | J-Synch | T-Synch